

理研興業(株)

創業50周年



常に新しい発想で製品開発を続ける理研興業の本社社屋

県内でも長年実績のある防雷器・防風器の老舗メーカーとして飛躍する理研興業㈱（本社・北海道小樽市 柴尾耕三社長）が創業五十周年を迎えた。過酷な北国の生活を支えて半世紀。研究・開発の命である技術向上に間断なく取り組み、今後も変わらぬ高精度・高品質な製品を世に送り続ける。

価値ある製品で社会貢献

北国を支える—新たな挑戦

が出生され、三十年十一月十一日、理研興業が小樽市を本社とし誕生した。昭和三十六年には緩止めクロスネジを目開発し、国内はもとより海外へ輸出され、三十七年三月に「理研クロスボルト」として製品化し反響を受けた。業務拡大に伴い札幌市に本社を移転（同三十八年）後、鋼材で防雪柵を開発するなどに業界で初めて成

成七年には本社を再び小樽市に移転。十一年には石川島播磨重工業㈱の子会社・スター農機㈱と技術提携し新型防雪柵の開発に着手するとともに、工場を千歳市に移転した。

代表取締役社長 柴尾耕三

「物づくり」の原点に

A black and white oval-shaped portrait of James E. B. Howell, a man with a mustache wearing a suit and tie.

当社は昭和三十年の創業以来、厳しい時代の波に柔軟な姿勢で対応し、今日まで堅実な成長を遂げてまいりました。製品ならびに道路維持防雪・防風対策製品ならびに道路維持防雪・防風対策製品の製作事業メーカーとして各種製品を開発・販売し、北國の発展にいささかお陰であり、心から厚くお礼申し上げます。

技術開発、製品開発に投資を惜しまず、その結果、高精度・高性能な製品の提供が実現し、発注機関をはじめ多くの方々に高い評価

たにちも貴重しておいた
をいたたいておこす。

独自の研究姿勢のもと、特に、風洞実験施設を用いた冬季の吹雪メカニズムの解明と、その成果をお祝いの言葉

國土交通省独立行政法人鉄道総研
田村 嘉子氏

興味深く、心よりお受けいたしました。今後とも研究開発の研究に努められ北国の発展に寄与されんことを祈念いたしております。

A circular portrait of a man with dark hair, wearing a suit and tie. The portrait is set within a decorative circular frame.

理事長 熊谷 勝弘氏

五十二件の応募の中から選抜された八件のうちの一つで、東北以北では初の選定。国の直を築く理研興業。社会のニーズに対応した新たな製品開発への限らない努力が続く。

導板付忍び返し柵」も十六年度、国交省の「公共工事において試行的に活用する技術」に選ばれた。全国で普及していった。防雪・防風柵メーラーとして確固たるもの也

林業試験場と共同開発した「木製高性能防雪柵」が、農水省の「六年度先端技術を活用した農林水産研究高度化事業」に採択され、その新たな発想に注目が。また、同社製品で用される」とになつてゐる。さらに、アルミ建材メーカー大手の立山（ルミニウム工業（本社・富山県高岡市））と技術提携し共同開発した翼型防雪柵「スノーバード」など、石川県各市町村

創業以來、一瞬も立ち止ることなく、あるときは吹雪のなかでの現地冬季調査を積み重ねて、より効果的な防雪柵の開発を祈り、携わる工場を運営する

独自の研究姿勢のもと、
特に、風洞実験施設を用
いた冬季の吹雪メカニズ
ムの解明と、その成果を
お祝いの言葉
に尽力して下された理研
に感謝いたします。
今後とも研究開発の研
鑽に努められ北国の大发展
に寄与されんことを祈念
いたしております。